
 

 

 

 
平成 28年 第 4回定例会報告 
会派の代表質問で市長・副市長等の答弁が行われました。 

以下、近藤ちず子議員 が担当した項目・内容について報告します。 
 
 

◎放課後の子ども達の健全育成について 

 これまでも会派として子ども達 
の健全育成について様々な提案 
や要望を重ねてきたが、放課後の 
学 校 開 放 を 含 め 、 千 葉 市 の 
子ども達の現状をどのように 
捉え、健全育成のためには学校の 
放課後にどの様な 
取り組みが必要と 
考えられているのか 
問う。 
 既に多くの自治体で実施されて 
いる「放課後子ども教室」が、 
千葉市において十分実施されて 
こなかった要因と 10 年間の事業 
評価をどのように活かして新たな 
モデル事業に取り組むのか伺う。 
 
 
 
 

◎空き家対策について 

 本市の児童は全国学力・学習状況調査に 
おいて個人での活動は全国平均を上回る 
一方で、集団での活動は全国平均を下回る 
結果が出ています。また、社会経済情勢の 
変化に伴い放課後の子ども達の過ごし方 
には差異が生じています。こうした現状を 
ふまえ本市小学校の放課後においては、 
様々な「学びのきっかけ」の提供の場と 
して活用していくことが重要と認識して 
います。 

 「放課後子ども教室」は地域の子どもは 
地域で育てるという理念の下、取り組んで 
参りましたが、開始当初より実施回数・ 
参加児童数ともに減少傾向が続いており、 
教育委員会の関わりが不十分であったと 
受け止めております。 
今後は、新たな 2 つのモデル事業の動向や 
他都市の事例をふまえ、本市独自の放課後 
施策の方向性を示す「放課後子どもプラン」 
の策定を検討してまいります。 

人口減少で全国の空き家が 
800 万戸を超える中、昨年 
施行された「空家等対策 
推進特別措置法」によって、 
各地方自治体での空き家対策が 
強化されています。 
 千葉市の進まない空き家対策の 

更なる推進を願って 
法律施行後の本市の取り 
組みと評価について問う。 

 千葉市の空き家の実態を 
どのように分析してこれからの 
空き家対策を計画するのか。 
更に空き家を予防するための 
施策の検討も重要と考えるが 
千葉市の見解を問う。 

 本市では「特措法に係る事務取扱要綱」 
等の策定。空き家の利活用の取り組み 
として相談制度や有効活用のモデル事業を
実施しましたが、相談件数も少ないこと 
から、今後地域の実情に応じた空き家の 
活用施策に取り組んで参ります。 
 千葉市の空き家の実態把握のため、 
市内全域を対象とした詳細な調査を速やか 
に実施し「空き家等対策計画」を策定し、 
対策を総合的、計画的に実施して参ります。 

空き家を予防するための 
施策については、今後 
計 画 の 策 定 を 進 め る 
中で具体的に検討して 
参りたいと考えます。 
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政府では平成２８年８月に「未来への投資を実現する経済対策」を決定し、 
✱「一億総活躍社会の実現の加速」 
✱「２１世紀型のインフラ整備」 
✱「熊本地震や東日本大震災からの復興や安全・安心、 
           防災対応の強化」  等に重点が置かれました！！ 

千葉市でも財政措置が講じられ、以下の事業の予算が確保されました。 

国補正予算（未来への投資を実現する経済対策）への対応 （千円） 

事  業  名 事 業 費 国費・県費 市債・市費等 

１ 一億総活躍社会の実現の加速 5,851,225 3,572,905 2,278,320 

  

社会福祉施設等防犯対策費助成 

（高齢者施設・障害者施設 

・認可外保育施設） 

37,181 25,897 11,284 

  臨時福祉給付金 2,805,244 2,805,242 2 

  保育士修学資金等貸付 23,000 16,200 6,800 

  学校施設の環境整備等 2,985,800 725,566 2,260,234 

２ ２１世紀型のインフラ整備 1,531,635 832,427 699,208 

  産地パワーアップ 243,635 243,635 0 

  
交通安全施設等整備 

（通学路のカラー化整備） 
40,000 15,792 24,208 

  その他（道路整備、区画整理） 1,248,000 573,000 675,000 

３ 熊本地震や東日本大震災からの 

復興や安全・安心、防災対応の強化 
293,000 110,846 182,154 

  坂月川改修 35,000 15,000 20,000 

  市営住宅計画修繕等 258,000 95,846 162,154 
 

7,675,860 4,516,178 3,159,682 

昨年も大変にお世話になりました！ 

東日本大震災の復興を加速化していく中での熊本地震の発生。 
何が起こるかわからない世界の情勢にも驚きました。 

2017 年こそ明るい一年と 
      なりますように．．．．． 

皆様のご健康と 
ご多幸を祈ります。 

 
市政に関するご意見・ご要望を 
お聞かせ下さい  ✱ 近藤 ✱ 

TEL/ FAX  264-5956 
http://www.komei.or.jp/giin/chibacity/kondo_chizuko/ 

国の第２次補正予算の対応 


